

Autour de Vervins

7

DU MARAÎCHAGE AU LYCÉE AGRICOLE

Une nouvelle activité pour les chantiers d'insertion

FONTAINE-LES-VERVINS Après l'élevage et l'entretien des espaces verts, le chantier d'insertion du lycée agricole démarre le maraîchage. Cet été, les premiers légumes doivent sortir de terre.

Produire du local et développer de nouvelles compétences. Le démarrage de cette activité de maraîchage au lycée agricole n'est pas un projet anecdotique.

Dans la stratégie qui vise à développer le lycée, encore plus que ce qu'il n'est déjà, comme vitrine de l'agriculture thiérachienne, cette nouvelle production rajoute une corde à l'arc de sa production « Dans un premier temps, nous voulons utiliser cette production pour l'utiliser chez nous et pour vendre en direct aux établissements scolaires de Thiérache » explique André Grimault, directeur de l'établissement « Puis dans un second temps, si nous arrivons à produire assez, nous pourrions vendre nos légumes en direct aux particuliers, au même titre que ce que nous avons démarré avec la viande » rajoute-t-il. Dans un futur pas si lointain, des collègues comme celui de La Capelle, du Nouvion, de Crécy-sur-Serre ou encore de Sains-Richaumont pourraient utiliser des légumes made in Thiérache. Un bel exemple de circuit court, qui ne demande qu'à fonctionner. Et si il fonctionne bien, ce sera grâce aux 12 membres du chantier d'insertion géré par le CFPPA (centre de formation professionnelle et de promotion agricole), qui vont en conduire la production.



On sent que la relation des membres du chantier d'insertion est bonne avec leur encadrant, Jean-Claude Dropsit (à droite). Les blagues fusent entre eux.

UN CHANTIER QUI TOURNE

Démarré en fin d'année 2017, le nouveau chantier d'insertion est pour le moment sur la voie de la réussite. Sur les douze personnes du début, onze sont encore présentes, et leur retour du terrain est

plutôt positif « En plus de reprendre une activité, nous découvrons plusieurs métiers différents, c'est intéressant » explique l'un d'eux, affirmation à laquelle tous acquiescent. Et c'était bien la vision que Étienne Meyer, directeur du CFPPA, avait de ce chantier « Nous avons tou-

jours souhaité toucher un public assez large, il fallait donc proposer plusieurs activités en même temps. Ça leur permet de développer des compétences différentes, d'un point de vue professionnel mais aussi social » explique-t-il. Le maraîchage, c'est pour eux encore de nouvelles compétences à acquérir, et même si il y a quelques ratés au début, ce n'est pas très grave « Cette production va être très intéressante pour le réseau de circuit court que nous souhaitons mettre en place, mais nous ne sommes pas dans une idée de rendement absolu » explique André Grimault.

Sous la serre de 160 m², qui devrait être installée d'ici début mars si les conditions climatiques le permettent, l'encadrement réfléchit encore à ce qui sera planté « Nous aurons certainement les classiques, mais nous réfléchissons aussi à planter des variétés originales de légumes pour les faire découvrir aux jeunes » raconte Étienne Meyer. Sans agrément Bio, la culture aura malgré tout comme objectif d'utiliser le minimum de produits phytosanitaires « Comme dans tout le lycée, nous voulons développer l'agro-écologie » conclut André Grimault. Cette année déjà, certains jeunes Thiérachiens pourront profiter des fruits de ce projet. Ou des légumes plus exactement.

Clément Raveaux